

Monsieur le Directeur adjoint de l'administration pénitentiaire,
Monsieur le Directeur de l'École nationale d'administration pénitentiaire,
Mesdames, Messieurs les élus, les représentants des autorités administratives, civiles et militaires,
Mesdames, Messieurs les personnels de l'école,
Chers collègues,
Chers proches,

C'est avec fierté que je me tiens devant vous en tant que représentante de la 16^e promotion des directeurs pénitentiaire d'insertion et de probation pour célébrer notre promotion, mais également celle de nos collègues directeurs des services pénitentiaires, cela en présence d'élèves conseillers pénitentiaires d'insertion et de probation et d'élèves surveillants pénitentiaires, futurs collaboratrices et collaborateurs.

Le SPIP, acteur de la justice pénale, participe au maintien de la cohésion sociale et de l'ordre public en accompagnant et en portant la réinsertion, dans notre société, des personnes placées sous-main de justice. En évaluant leurs risques et leurs besoins, en leur proposant un accompagnement à la fois individuel et collectif vers la sortie de la délinquance, les agents du SPIP ont un rôle déterminant dans la prévention de la récidive. En tant que DPIP, nous encadrerons et accompagnerons nos équipes afin de veiller au respect des missions du service public de la justice.

A l'approche de notre prise de poste, à l'issue de cette première année de formation exigeante et enrichissante, nous sommes aujourd'hui réunis pour que nos promotions soient baptisées. Le nom que nous avons choisi, « Justitia », résonne de valeurs et de principes qui guideront notre carrière. Justitia, déesse romaine de la justice, représentée les yeux bandés, tenant une balance dans une main et un glaive dans l'autre, incarne l'idée que la

justice doit être impartiale mais aussi équilibrée. En choisissant ce nom, nous DPIIP, nous nous engageons à incarner ces principes dans nos missions quotidiennes, en œuvrant à la mise en place d'une politique de prévention de la récidive individualisée, garante de la bonne exécution des décisions de justice.

Monsieur le directeur, je sollicite, à présent, de votre haute bienveillance que la 16^e promotion des directeurs pénitentiaires d'insertion et de probation soit baptisée « Justitia » en l'honneur de l'engagement que nous prenons.

[...]

Monsieur le directeur, je vous remercie, ainsi que l'ensemble des personnels de l'ENAP et des formateurs qui nous ont accompagné tout au long de cette année.

Je souhaite à tous mes camarades directeurs un épanouissement tant professionnel que personnel dans leurs futures fonctions.